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ZOOM SUR…
L’association
Dominique

Pour nous, cela reste encore et toujours: l’Humain d’abord…

Aux dernières élections des mois de mai et juin de cette 

année, les candidats que Fonsorbes l’Humain d’abord a 

soutenu, ont obtenu des scores significatifs sur notre 

commune. Nous nous félicitons de ces résultats et 

remercions tous les électeurs et  électrices ayant fait 

ces choix.

Ces élections débouchent sur une nouvelle 

configuration politique. Les partis traditionnels 

s’effondrent et il émerge de nouvelles offres politiques.

L’arrivée d’Emmanuel Macron et de son mouvement  la 

république en marche s’ancre sur une politique libérale. 

La réussite individuelle supplante la notion de solidarité. 

Tout devient marchandise : la sécurité, la santé, la 

protection… L’état comme force régulatrice disparaît, 

accusé de  toujours trop dépenser et de fausser les 

règles de concurrence. 

A l’opposé, des courants dénoncent les politiques 

d’austérité et défendent un état régulateur garant de 

l’équité, assurant sécurité et protection à tous et 

soucieux de  préserver l’environnement.

Fonsorbes l’Humain d’abord s’inscrit dans ce courant.

Les premières mesures gouvernementales  montrent 

que les plus aisés des français vont être moins sollicités 

pour le financement de notre société. Les plus 

modestes voient leur participation s’accroître de 

manière significative, ces politiques vont les asphyxier.  

C’est légitimement que la crainte dans l’avenir

s’exprime. Avec une crainte de la généralisation de la 

précarité pour les générations futures. Avec les progrès 

de la  robotisation, des milliers d’emplois risquent de 

disparaître. Pour l’instant, nous ne voyons pas 

d’émergence de nouveaux secteurs pouvant venir 

compenser ces pertes d’emplois, comme cela a été le 

cas dans le passé dans d’autres mutations industrielles.

Dans ce contexte la réforme du code du travail ajoute de 

l’insécurité et fait craindre une dégradation des revenus.

Des jeunes s’en inquiètent. Ainsi des militants de la 

Jeunesse Ouvrière Chrétienne (joc) ont lancé une 

enquête auprès de milliers de jeunes. Elle  a débouché 

sur une pétition pour revendiquer des « emplois dignes », 

autour de 40 propositions. La présidente de ce 

mouvement, Lola Mehl, interviewée dans l’Humanité du 7 

octobre déclare  « les jeunes ont soif de stabilité … », «la 

clé, c’est le CDI » et d’ajouter « souvent le travail est 

davantage un poids qu’un  moyen de s’épanouir alors 

qu’il ne devrait pas  seulement permettre de se nourrir, en 

s’occupant 7h00 par jour »

Un emploi digne pour ces jeunes passe par un salaire 

correct, des conditions de travail décentes et le fait d’être 

respecté par son patron. Nous vous invitons a signé cette 

pétition sur le site « un emploi digne.fr ».

Pour un emploi digne …



L’association Dominique prend en charge des enfants ayant de lourds handicaps 
soulageant ainsi de nombreuses familles qui n’ont pu avoir de place dans des centres 
adaptés. L’association a décidé d’élargir son accueil à des enfants autistes, où là aussi les places 

dans les établissements manquent. Cela implique des travaux. 
Acte Un :
Le coût est estimé à 34.000 euros environ. La municipalité accorde une subvention de 800 euros. L’Humain 
d’abord démontre que la municipalité va  récupérer près de 1.600 € de taxe d’aménagement sur la future 
construction. Cela s’appelle faire un bénéfice de 800 euros. L’Humain d’abord propose que la municipalité renonce 
à la totalité de la taxe avec le maintien de la subvention de 800 d’euros. La majorité  retire le projet de l’ordre du 
jour face à nos arguments, pour y réfléchir (conseil municipal du 7 juin)
Acte deux :
Au conseil municipal suivant, la municipalité vote une subvention de 1.600 euros et maintient la taxe 
d’aménagement. Bref une opération neutre. A chacun de se faire son idée…

Station d’épuration on en voit le bout…

Lors du conseil municipal de juin, rien ne va plus, la majorité municipale nous informe que Fonsorbes ne sera pas 
raccordée à la station d’épuration de la Salvetat Saint Gilles avant minimum 18 mois, car cette commune a autorisé 
des constructions sur le tracé du raccordement, empêchant de fait la réalisation finale. Ils veulent porter plainte 
contre cette commune. Pas convaincu de leur explication nous avons mené l’enquête.
Nous découvrons deux points de blocage le premier effectivement à la Salvetat et le second à Fontenilles.
Sur la commune de la Salvetat un promoteur a déposé un permis d’aménager et de construction. La commune 
formule plusieurs réserves sur le dossier dont une servitude pour le passage des canalisations. N’ayant pas de 
service instructeur en matière d’urbanisme, il délègue cette compétence à l’état. Le service et le SMEA n’amèneNT
aucune restriction au permis malgré les réserves énoncées. La Salvetat signe le permis instruit sans vérifier si la 
servitude est mentionnée. Du coup, le promoteur commercialise ses lots sans cette contrainte. Après négociations 
entre la Salvetat et le SMEA  une indemnisation de 40 000 euros sera décidée pour les propriétaires dont la 
conduite va traverser leur jardin. Ce problème est donc réglé.
Reste celui de Fontenilles, où notre municipalité est plus discrète. Un propriétaire refuse le passage de la conduite 
sur ses terres agricoles, avec à priori une tension certaine avec la Maire de la commune. Au final, la solution va être 
plus longue et plus coûteuse à trouver. L’indemnisation serait autour de 200 000 euros. Nous n’avons pas encore 
réussit à obtenir le chiffre exact.
Ces points de blocages résolus nous allons être raccordés dans les mois à venir à cette nouvelle station 
intercommunale.
Mais quelques réflexions s’imposent :
Encore une fois les élus majoritaires s’emportent, menacent pendant que d’autres s’activent pour trouver des 
solutions.
Les élus majoritaires se montrent bien silencieux sur le contentieux de Fontenilles qui aurait mérité, pour le coup, un 
ton plus courroucé.
Nous n’avons également, toujours aucun élément d’explication sur le prix d’achat du terrain de la station largement 
au-dessus des tarifs du marché.
Nous n’oublions pas que tout cela pourrait se retrouver sur notre facture d’assainissement.
Et enfin, pour information, le président, élu, pour notre zone géographique du SMEA n’est autre que notre premier 
adjoint

Zoom 
sur…

La démission de conseillers municipaux entrainent l 'élection de nouveaux représentants du conseil au s ein de certaines instances.

Les 2 démissions, de M Bouisson puis de M Soum ont été l'occasion de voter pour le CCAS et le SMEA31 v oici les résultats, pour lesquels

vous pourrez vous faire votre opinion.

CCAS le 20 juin 2017 SMEA 31 le 9 octobre 2017

Liste de Candidats Nombre de voix reçues Nombre d'élus représentants Candidats Nombre de voix reçues

Fonsorbes Citoyenneté 22 6 S. Rangoly 7

Agir pour Fonsorbes 4 1 J. Gaubert 21

Fonsorbes source d'avenir 4 1 Blanc 4

Fonsorbes l'Humain d'abord 2 0 M Gaubert est donc élu

Rappel: Rappel:

élus présents lors de l'élection: élus présents lors de l'élection:

Fonsorbes Citoyenneté 26 Fonsorbes Citoyenneté 24

Agir pour Fonsorbes 4 Agir pour Fonsorbes 5

Fonsorbes source d'avenir 0 Fonsorbes source d'avenir 1

Fonsorbes l'Humain d'abord 2 Fonsorbes l'Humain d'abord 2



CARTONS ROUGES – On n'aime pas...

L’annonce d’une démarche participative mais sans la faire 
réellement ce qui décourage nos concitoyens. Des avis leur sont 
demandés mais les décisions  sont prises entre temps. Espérons 
que la réflexion sur le plan de déplacement et l’aménagement du 
centre-ville ne soit pas géré ainsi.

Le nouvel aménagement de type écluse chemin 
de Cantelauze.

Des parties  de la commune qui 
manquent d’entretien.

Le dynamisme des associations de la 
commune.

Quelques CARTONS VERTS aussi – On aime...

Les actions en faveur du développement 
durable, seule action vraiment positive de la 
majorité.

Toujours: L’effort de fleurissement du centre-ville.

Le manque d’écoute et la suspicion 
permanente de la majorité envers les 
fonsorbais/es

Cam: quand l’appétit des économies prive les enfant s

Cet été une double décision est prise par les élus du Muretain agglo concernant la restauration scolaire. Tout 
d’abord la suppression des menus sans porc ou ayant d’autres spécificités. Il n’y a plus que deux menus proposés, 
un à base de viande, l’autre végétarien. Cela est plus simple pour la gestion et le Muretain agglo pense ainsi régler 
tous les problèmes de demande liés à des religions ou choix d’alimentations spécifiques. Ils font comme d’autres 
grandes villes avec l’argument imparable « si elles le font c’est que c’est bien ».
C’est au total 10 % des enfants qui se retrouvent donc végétariens.
Mais les élus du Muretain agglo ne se sont pas arrêtés là. Terminés les régimes spécifiques pour les enfants qui 
ont des allergies alimentaires. Ses enfants bénéficiaient d’une adaptation des repas, validée par la médecine 
scolaire dans le cadre d’un P.A.I. Le Muretain agglo ne fera plus de repas à ces enfants. Les parents devront les 
leur fournir. « S’ils aiment leur enfants, ils peuvent leur préparer un  repas» selon les propos de la vice-présidente 
du Muretain agglo en charge de ce sujet, note Maire.
Ce choix serait dicté bien sûr pour protéger les enfants. Ils ont peur d’une erreur ou d’une manifestation allergique, 
même si Il n’y en a jamais eu jusqu’ici. A les  entendre aucune autre raison, ne vient justifier ces décisions. 
D’ailleurs le Muretain agglo offre une réduction pour la prise en charge de ces enfants entre midi et deux avec la 
gratuité du repas….Pourquoi se plaindre ? 
Pour le coup se sont 75 enfants qui sont concernés. 
Cette dernière décision a entrainé une mobilisation des parents. Le Muretain agglo a alors décidé de suspendre le 
projet. Selon nos dernières informations, il serait abandonné. Nous l’espérons et le demandons.
Nous relevons aussi que du personnel de service absent, n’est pas remplacé. Dès lors, en sous-effectif les agents 
s’épuisent et surtout ne peuvent pas assurer toutes les tâches. Ainsi, sur ordre des responsables  du Muretain 
agglo, des nettoyages ne sont faits qu’un jour sur deux, voire sur trois, des risques sanitaires sont  alors, pour le 
coup, possibles. 
Le Muretain agglo vient de fournir les cantines en  assiettes en cartons, verres et couverts plastiques. Ils seront 
utilisés  lors de manque de personnel pour faire la vaisselle et en cas de coupure électrique, il est à parier que dans 
un même temps une sensibilisation à l’importance du développement durable sera proposée aux enfants avec une 
collation dans ces assiettes jetables.
Ces choix  basés sur la seule  recherche d’économie sont un mépris pour l’humain 

et surtout pour l’intérêt des enfants.
Nous le dénonçons.

La programmation culturelle et le dynamisme de ce 
service municipal.

L’état de certains ronds-points

Le concert de Noël offert 
traditionnellement par la commune se 
déroulera à la salle du Trépadé, mais 
sera payant , un grand merci pour ce 
NON cadeau…de Noël



Brèves

• Services municipaux:

L’entretien ménager de plusieurs salles de la 
commune a été confié à une société privée pour 
66.000€ par an, l’équivalent de 2,5 emplois de 
fonctionnaire, perdus.

• La Martinette:

La municipalité a proposé de classer l’allée de pins 
de la Martinette, dans le cadre de la révision du PLU, 
pourquoi? La réponse nous est donnée quelques
conseils plus tard: une résidence pour Séniors aisés
serait envisagée, par qui?

Pour nous joindre ou nous rejoindre, 
c’est simple comme bonjour…

� Au marché certains samedis matins, les membres du 
groupe FONSORBES L’HUMAIN D’ABORD
vous accueilleront avec joie et cela, depuis 2014.

� Vous pouvez aussi contacter Jean-Claude Pilet et Sylvie 
Rangoly nos conseillers municipaux, lors d’un prochain 
conseil municipal

� Par internet :
1 - Sur notre blog : http://fonsorbes.afdgot.fr

2 - Par mail : contact.fonsorbes@afdgot.fr

3 - Sur facebook :
http://www.facebook.com/fonsorbeslhumaindabord

NOUS VOUS ATTENDONS…
ALORS VENEZ NOUS RENCONTRER !!!

Vous pouvez également nous aider financièrement :
réglement par chèque à l’ordre des 

« Ami-e-s du Front de Gauche de l’Ouest Toulousain »
ou

« AFDG- OT ».

Ridicule:

La Croix Rouge et les Restos du Cœur sont installés 
dans des locaux municipaux depuis de très 
nombreuses années. Quelques ayant droits de ces 
associations résident en dehors des limites de 
Fonsorbes, pour ceux-là la municipalité facture 
maintenant un loyer à leurs communes de 
rattachement.
La précarité a-t-elle des frontières?
Nous aurions préféré voir ces communes faire des 
dons à ces associations.

Rdv à prévoir:

Tous les mois, nous nous retrouvons pour 
discuter, ensemble, de sujets variés, sur la 
commune, le national, l’international.
Les dates et lieux sont précisés régulièrement
dans notre blog, inscrivez vous à notre newsletter, 
afin de ne pas rater ces rendez vous.

Satellitte:

La municipalité aurait tendance à perdre les 
véhicules municipaux, c'est pourquoi une nouvelle 
dépense va être engagée par la majorité municipale 
pour lancer un satellite au dessus de Fonsorbes.
Ne vous inquiétez pas, nous plaisantons, mais 
chaque véhicule va être équipé de balises GPS, un 
investissement d’environ 5.500€, qui permettra de 
suivre en temps réel les employés, « euh non »,… 
les véhicules municipaux.
Cela est il réellement utile dans la conjoncture 
financière qui est, soit disant la nôtre, nos impôts 
sont ils dépensés à bon escient, nous nous posons 
la question? Qu'en pensez-vous ? Retrouvez nous 
sur notre blog pour nous donner votre avis.

Bienvenue:

Depuis quelques mois maintenant, deux élus 
sont à votre disposition, en effet Sylvie Rangoly, 
élue sur la liste Source d’Avenir, a rejoint notre 
groupe, pour les valeurs que nous véhiculons 
depuis de nombreuses années. Nous lui 
souhaitons la bienvenue parmi nous.
Nous remercions également les nouveaux 
adhérents de notre association qui nous ont 
ralliés.

Hydrologie et Aygolounguo:

Par le passé la commune a toujours pris en compte 
l’hydrologie fragile du bas de Fonsorbes, depuis 
quelques temps sous la responsabilité d’un syndicat, 
la municipalité à récupérer l’entière responsabilité en 
cas d’inondation.
Un laissé aller s’est installé au fil des ans, les 
ruisseaux mères ne sont plus nettoyés afin « de 
ralentir le flux », des merlons de terre, des 
enfouissements, des dépôts… entravent et modifient 
l’écoulement des eaux.
Nous attendons toujours qu’une réunion soit 
programmée pour mettre à jour ces problèmes et les 
traiter.


